



# 8 Mai 2024 Commémoration de la Victoire de 1945 Saint-Guilhem-le-Désert Prises de parole de m. le Maire

### Au Square Jean Moulin

Quelques mots à la mémoire de la Résistance qu'incarne ici Jean Moulin.

Car si toutes les victimes méritent notre respect et nos remerciements, les soldats, les civils, ceux qui se sont engagés dans les combats de leur propres choix, les résistants, l'ont fait volontairement pour défendre des valeurs et nos libertés. Ils l'ont fait par choix.

C'est toute la valeur de la résistance de refuser le joug et de décider de s'engager que nous honorons plus précisément ici.

Je vous propose une première minute de silence en leur mémoire.

## <u>Dépôt de la gerbe et minute de silence</u>

# <u>Intervention Robert Siegel, Maire</u>

Nous célébrons aujourd'hui le 79<sup>ème</sup> anniversaire de la victoire de 1945.

Je voudrais dire aussi que nous célébrons l'armistice du 8 Mai 1945, ce moment où les combattants décident qu'ils ne peuvent plus se battre et qu'ils ont décidé de se mettre autour d'une table, pour régler leur différents « en adultes », dirait-on familièrement.

Il a fallu le suicide du principal organisateur de cette guerre pour en arriver là.

Mais il n'y a pas eu de traité de paix...

Aujourd'hui, par la volonté d'un homme, nous sommes de nouveaux confrontés à ces fureurs. Pas sur notre sol, pas dans notre chair, « pas encore » est-on malgré nous tenté de dire!

Mais tous les jours nous lisons « les nouvelles du front », et nous recevons avec inquiétude les défaites du camp que l'on soutient, ou nous nous réjouissons des gains et petites victoires qu'ils remportent sur leur envahisseur.

Certains peuvent penser le contraire. Là n'est pas l'essentiel...

## Ces derniers jours:

un drone ukrainien a coulé un navire, « bien joué », un autre à gravement atteint une usine d'armement, « bravo », un autre drone a tué d'un coup 100 soldats russes...

Et mon sentiment de joie m'a fait horreur.

Quelle saloperie la guerre qui nous rend insupportables à nous-mêmes.

Hier, un condamné russe de droit commun, enrôlé de force contre sa libération, a tué son commandant et 6 de ses camarades, pour profiter plus sûrement de sa liberté qu'en allant sur le front.

Qui est à blâmer sinon celui qui décide de la guerre, relâche des monstres dans un endroit qui conduit peu ou prou à faire de nous tous des monstres.

Alors, oui, commémorons tous ces héros qui ont donnés leurs vie pour notre pays, pour nos valeurs, notre liberté. Mais espérons que les prochaines commémorations de ce jour auront un goût moins amer.

Il y a tant de combats à mener pour le bonheur et la survie de notre planète.

Grand Chemin du Val de Gellone, 34150, Saint-Guilhem-le-Désert

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}} Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

Afficher dans le navigateur | Se désinscrire

